
Lacoma – der Kohle im Weg

Dokumentation, 41 min

Kurzbeschreibung:

1992 wird erstmals ein Dorf aus Protest gegen den Braunkohleabbau besetzt: Lacoma. Junge Menschen
aus der Lausitz führen als „Neusiedler“ einen Kampf weiter, der schon in der DDR begann. Es geht um ein
Dorf,  eine  wunderschöne Landschaft und um unseren Umgang mit Energie. Zugleich wird Lacoma ein
besonderer kultureller Freiraum in der Lausitz. Er wird in Brüssel und Berlin, auf Dächern und Bäumen, mit
Kunstaktionen und Gerichtsverfahren verteidigt, letztlich aber 2007 durch den Kohlekonzern zerstört.

Fünfzehn Jahre nach den letzten Protesten treffen sich damals Aktive wieder und lassen uns an ihren
Erinnerungen teilhaben. Was bleibt von dem Ort, der ihr Leben über Jahre geprägt hat? Was sagt uns der
Kampf um Lacoma heute?

Persönliche  Erinnerungen  und  eindrucksvolle  Zeitdokumente  lassen  eine  bewegende  Chronik  der
Vorgeschichte des heutigen „Cottbuser Ostsees“ entstehen. Allein fünfzehn Fotografinnen und Fotografen
stellten  ihre  Bilder  zur  Verfügung.  So  gelingt  es,  den  verschwundenen  Ort  auf  der  Leinwand  wieder
auferstehen zu lassen und den Konflikt um Lacoma über die gesamte Zeit von 1983 bis 2007 aus erster
Hand zu erzählen.

Die  Produktion  wurde  von  der  Umweltgruppe  Cottbus,  dem  Sonnencent-Förderprogramm  der
Elektrizitätswerke Schönau sowie zahlreichen privaten Spenderinnen und Spendern finanziert.

Lacoma - standig in the way of coal
documentation, 41 min

Synopsis:

In 1992, a village is occupied in protest against lignite mining: Lacoma. As “new settlers”, young people
from Lusatia continue a struggle that began in the GDR. It is about a village, a beautiful landscape and our
approach to energy. At the same time, Lacoma becomes a special cultural space in Lusatia. It is defended
in Brussels and Berlin, on roofs and trees, with art actions and court cases, but destroyed by the coal
company in 2007.

Fifteen years after the last protests,  activists from that time meet again and share their memories with us.
What remains of the place that shaped their lives for years? What does the fight for Lacoma tell us today?

Personal memories and impressive contemporary documents create a moving chronicle of the prehistory of
today's Cottbus lake. Fifteen photographers alone provided their pictures. This makes it possible to bring
the vanished place back to life on the screen and to tell the story of the conflict over Lacoma at first hand
over the entire period from 1983 to 2007.

The production was financed by the Cottbus environmental group, the Sonnencent support program of the
Schönau electricity company and numerous private donors.

Łakoma – wugloju na zajźowje
dokumentacija, 41 min

Krotke wopisowanje:

Prědny raz w Nimskej wobsaiźijo se 1992 wjas dla protesta pśesiwo wudobywanjeju brunicy. Młode luźe z
Łužyce wjedu z tym wójowanje dalej, kótarež jo se južo w DDRskem casu zachopiło. Źo wó wjas, kšasnu
krajinu a našo wobchadanje z energiju. Łakoma wuwijo se k wósebnemu městnoju kulturneje lichotnosći
we Łužycy.  Wóno se zašćitujo we Brüsselu a Barlinju,  na kšywach a bomach, z wuměłstwom a pśed
sudnistwami, wordujo pak slědkoju 2007 wót brunicowego koncerna znicone.



Pěśnasćo lět pó slědnych protestach zmakaju se zasej tencas aktiwne a źěle swóje dopomnjeśa z nami.
Co wóstanjo wót městna, kótarež jo jich žywjenje lětadłujko pregowało? Co groni nam to wójowanje wó
Łakomu źinsa?

Z wósobinskich dopomnjeśow a gnujucych casowych dokumentow nastanjo chronika wó tom, což jo było
prědku źinsajšnego „Chóśebuzkego pódzajtšnego jazora“. Pěśnasćo fotografowkow a fotografow jo swóje
wobraze za to dało. Tak jo se raźiło, až zgubjone městno na filmowej płachśe zasej górjej stanjo a konflikt
wó Łakomej se wulicujo z cystego žrědła wót 1983 až do 2007.

Produkcija  jo  se  financěrowała  wót  wobswětoweje  kupki  Chóśebuz,  ze  spěchowańskego  programa
„Sonnencent“ elektriskich zawodow Schönau a priwatnych dawaŕkow a dawarjow.


